

N'ACCOMPLIRONS PAS GRAND'CHOSE SI VOUS VOUS CONTENTEZ DE PRÊTER ATTENTION ET DE PARTICIPER AU COLLOQUE ET QUE VOUS NE VOUS INTÉRESSEZ GUÈRE AU SUIVI. JE SUIS PERSUADÉ QUE LA PLUPART D'ENTRE VOUS ADMETTREZ QU'IL FAUT DE LA PERSÉVÉRANCE POUR FAIRE DES VENTES À L'ÉTRANGER ET POUR DÉVELOPPER CES VENTES AU COURS D'UNE PÉRIODE D'ANNÉES. JE VOUS DEMANDE DONC DE CONSIDÉRER QUE LE COLLOQUE D'AUJOURD'HUI N'EST PAS SEULEMENT UN ÉVÉNEMENT MAIS BIEN UN DÉPART QUI VOUS PERMETTRA DE VOUS ORIENTER VERS DE NOUVELLES VENTES À L'EXPORTATION, SI VOUS VOULEZ VRAIMENT ASSURER LE SUIVI.

COMME LA PLUPART D'ENTRE VOUS LE SAVENT, JE SUIS PLUTÔT UN NOUVEAU VENU AU PORTEFEUILLE DU COMMERCE INTERNATIONAL. NÉANMOINS, EN TANT QUE NÉO-ÉCOSSAIS, AU COURS DE MES ANNÉES DE VIE PUBLIQUE, J'AI ÉTÉ BIEN SENSIBILISÉ AU FAIT QUE NOMBRE DE RÉGIONS DU CANADA, Y COMPRIS MA PROVINCE NATALE, DÉPENDENT DES MARCHÉS D'EXPORTATION. NOUS DÉPENDONS DE CES MARCHÉS NON SEULEMENT POUR Y VENDRE NOS MATIÈRES PREMIÈRES, NOTRE POISSON, NOS DENRÉES AGRICOLES, ET NOS PRODUITS FORESTIERS MAIS AUSSI POUR DE NOMBREUX BIENS MANUFACTURÉS. JE CROIS QUE CETTE EXPÉRIENCE A ÉTÉ VÉCUE PAR DE NOMBREUX CANADIENS, ÉTANT DONNÉ CETTE GRANDE IMPORTANCE DES EXPORTATIONS. J'OCCUPE MON PORTEFEUILLE DEPUIS DEUX MOIS SEULEMENT ET JE CHERCHE ENCORE MA VOIE. JE DIRIGERAI MA PREMIÈRE MISSION COMMERCIALE D'HOMMES D'AFFAIRES CANADIENS AU DÉBUT DE JANVIER. NOUS VISITERONS ALORS LA HONGRIE, L'ARABIE SAOUDITE, LE KOWEIT, LA PRINCIPAUTÉ D'ABU DHABI, LE SULTANAT D'OMAN POUR ENSUITE REVENIR AU PAYS. NOUS AURONS AUSSI DES MISSIONS COMMERCIALES PENDANT LES MOIS SUIVANTS EN DIVERSES RÉGIONS DU MONDE. ON NOUS A DIT QUE CES MISSIONS CONSTITUENT UN VOLET TRÈS IMPORTANT DE L'EXPANSION COMMERCIALE, CAR DANS BON NOMBRE DE PAYS, LA VISITE D'UN MINISTRE OUVRE AUX